

## FALTAN 16 DÍAS PARA LA PRUEBA PEDESTRE

# Bolivia y Paraguay sufren altos costos de transporte

• Un estudio de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi) constató la situación de grave desventaja de ambos países en sus relaciones comerciales en el exterior. Además, sostiene que Bolivia moviliza 86% de su carga por carretera, pero la mediterraneidad le impone 33.2% de sobrecostos por transporte



LA POBLACIÓN RINDIÓ SU HOMENAJE A LOS DEFENSORES DEL LITORAL BOLIVIANO QUE OFRERON SUS VIDAS DEFENDIENDO LOS INTERESES DE LA PATRIA. EL PRESIDENTE EVO MORALES REITERÓ SU PEDIDO A CHILE DE SOLUCIONAR LA DEMANDA MARÍTIMA POR LA VÍA DEL DIÁLOGO Y LA PAZ.

## Gobierno anuncia acciones por derecho de libre tránsito

El presidente Evo Morales, en su mensaje de conmemoración por el Día del Mar, dijo que Bolivia recurrirá a instancias internacionales para ejercer los derechos que le confiere el Tratado de 1904 suscrito con Chile y ante las continuas violaciones a los derechos humanos de bolivianos.

El mandatario afirmó que los derechos de Bolivia al libre tránsito han sido pisoteados, obstruidos e incluso negados por Chile, en represalia por la demanda marítima presentado ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya. Asimismo, expresó su respaldo a los nueve bolivianos deteni-

dos y reiteró que Bolivia denunciará ante instancias internacionales correspondientes.

Por su parte, el ministro René Martínez dijo que el Gobierno está estudiando a qué tribunal acudir ante las restricciones de libre tránsito.

Entretanto, el agente ante la Corte Internacional de Justicia

(CIJ), Eduardo Rodríguez, prefirió dejar que las autoridades realicen los anuncios. "Libre tránsito, eso será motivo de un anuncio por parte de las autoridades competentes, no estamos en capacidad de anunciarlo", puntualizó.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Ilo respalda salida al mar para Bolivia



COMISIÓN DE INTEGRACIÓN BOLIVIANO-PERUANA EN EL PUERTO DE ILO.

Las autoridades de Ilo, Perú, junto a representantes bolivianos y una caravana de compatriotas, exigieron una salida soberana al océano Pacífico para Bolivia en un acto público realizado ayer en la plaza Bolivia de la región costera peruana.

El asesor de la Alcaldía de Ilo, Ramiro Rivera, calificó como justo el pedido de Bolivia ante la

Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, para que el Gobierno chileno dialogue sobre el acceso soberano al mar.

EL DIARIO acompañó a la caravana cívica hasta las costas del océano Pacífico, organizado por la Comisión de Integración Boliviano-Peruana.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

La Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi), a través de un estudio sobre las implicaciones económicas de la mediterraneidad que sufre Bolivia desde hace 138 años, constató la situación de grave desventaja del país en sus relaciones comerciales con el exterior.

Según Aladi, la situación de desventaja en que se encuentra Bolivia se debe a su condición de mediterraneidad y por ser País de Menor Desarrollo Económico Relativo, desde el punto de vista comercial y económico, debido a su condición geográfica.

El informe sostiene que Bolivia, junto a Paraguay, son los dos países de la región que tienen mayores costos derivados del transporte internacional de mercancías; los costos de la mediterraneidad son muy significativos en ambos casos: 33,2% y 47,7%, respectivamente.

El estudio se refiere también a la incidencia que tienen los costos de transporte en el comercio internacional de los países mediterráneos, pues les limita en gran medida su participación en las cadenas globales de valor.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Por presunto perjuicio del Estado

### Expresidenta de Argentina enfrentará primer juicio oral

El juez Claudio Bonadio elevó a juicio oral la causa contra Cristina Fernández de Kirchner por la causa denominada "dólar futuro". Luego de que el fiscal Eduardo Taiano solicitara que la expresidenta vaya a juicio en la causa

donde fue procesada por el delito de "defraudación contra la administración pública", el magistrado decretó la clausura de la instrucción, dando lugar al pedido de elevación. Por primera vez, Cristina irá a juicio.

## Eliminatorias Rusia 2018



Con un gol de James Rodríguez, en el minuto 83, la Selección de Colombia sumó tres puntos frente Bolivia en partido de la décima tercera fecha de las eliminatorias. El resultado de 1 a 0 permite a los colombianos escalar posiciones en la tabla. En otro partidos, Uruguay 1 - Brasil 4, Argentina 1 - Chile 0, Paraguay 2 - Ecuador 1 y Venezuela 2 - Perú 2.

Inf. Suplemento Deportes

